

Gemeindenachrichten St. Pankratius Dingden

Am Wedem Hoven 1, 46499 Hamminkeln

Telefon: 02852 / 960809-110

Fax: 02852 / 960809-111

e-mail: sack-a@bistum-muenster.de

homepage: www.mariafrieden-hamminkeln.de



16. Dezember 2018 – 3. Adventssonntag
L1: Zef 3,14-17 ■ L2: Phil 4,4-7 ■ Ev: Lk 3,10-18

Aufruf der deutschen Bischöfe zur Adveniat-Aktion 2018



Liebe Schwestern und Brüder,

viele Kinder und Jugendliche in Lateinamerika und der Karibik werden in großer Armut geboren. Um das Überleben ihrer Familie zu sichern, müssen sie oft schon in jungen Jahren hart arbeiten. Vor allem Jugendliche indigener oder afroamerikanischer Herkunft leiden unter schwierigen sozialen Verhältnissen und fehlenden Bildungsmöglichkeiten. Dabei träumen viele von einer guten Zukunft, wollen zur Schule gehen, einen Beruf erlernen und Verantwortung übernehmen.

Die Kirche in Lateinamerika bekennt sich zur „Option für die Armen“ und zur „Option für die Jugend“. Das verpflichtet sie, den jungen Menschen zu helfen, ein selbstbestimmtes, würdevolles Leben zu gestalten. Adveniat unterstützt die Kirche in diesem Bemühen und stellt die diesjährige Weihnachtsaktion unter das Motto „Chancen geben – Jugend will Verantwortung“. An Weihnachten feiern wir die Menschwerdung Gottes und seine Hoffnungsbotschaft für uns Menschen. Wir sind eingeladen, diese Botschaft in Wort und Tat an andere weiterzugeben. Mit der Kollekte am Weihnachtsfest können wir ein Zeichen setzen, indem wir das Engagement von Adveniat und der Kirche in Lateinamerika und der Karibik unterstützen. Wir bitten Sie: Bleiben Sie den Menschen dort auch im Gebet verbunden!

Fulda, den 27. September 2018

Für das Bistum Münster

† Dr. Felix Genn

Bischof von Münster

Aktion in den Gottesdiensten im Advent

(angeregt & durchgeführt vom Liturgieausschuss des Pfarreirates)

Advent – Ankunft

Ankunft Gottes bei den Menschen – das feiern wir Weihnachten.

Unfassbar, unglaublich.

Gott kommt den Menschen entgegen.

In Jesus kommt ER uns nahe und findet ungewöhnliche Wege.

Auch im Gottesdienst kann so eine Gottes-Begegnung passieren sich ereignen:



- In einem Satz oder einem Wort aus der Schrift
- ein Gedanke aus der Predigt
- in einer Liedzeile
- in einem schon hundertmal gesprochenen Gebet
- bei der Wandlung
- beim Friedensgruß
- in der Kommunion

Gott findet unerwartete Wege, um uns zu erreichen.

Sie sind herzlich eingeladen, in den Gottesdiensten auf Empfang zu gehen:

Was spricht mich an? Was bleibt bei mir hängen? Was beschäftigt mich weiter?

Sie bekommen in den Messfeiern der Adventszeit nach der Kommunion die Gelegenheit, sich das Hängengebliebene - das, was Sie angerührt hat - auf einen Zettel zu schreiben und nach Hause mitzunehmen. Eine kleine Kostbarkeit im Advent...

Dazu liegen in den Bänken Zettel und Stifte bereit.

Für den Liturgieausschuss *R. Lamers, Pfr.*



CHOR

Miteinander

Der Chor Miteinander gestaltet die hl. Messe
am Sonntag, 16. Dezember, um 10 Uhr musikalisch mit.

Bußgottesdienst

In der Vorbereitung auf die Geburt Jesu an Weihnachten laden wir Sie herzlich zur Feier des Bußgottesdienstes am **Mittwoch, 19. Dezember, um 19 Uhr** in die St. Antonius-Kapelle Nordbrock ein.

Geistliches Forum „Gott und die Welt“

Das geistliche Forum „Gott und die Welt“ wird **am Dienstag, 18. Dezember, 19 Uhr** fortgesetzt. An Glaubenthemen Interessierte treffen sich ca. alle sechs Wochen, um miteinander ins Gespräch zu kommen. Der Abend beginnt immer mit der Eucharistiefeier um 19 Uhr in der Kirche St. Pankratius in Dingden. Daran schließt sich das Gespräch in der Wohnung von Pastor Franz-Josef Pail an. Es geht nicht um eine fortlaufende Themenreihe; jede und jeder ist herzlich willkommen, auch wenn sie oder er nicht regelmäßig kommen kann.

KOLPING

Die Gruppe „Wir um die 60“ trifft sich **am Mittwoch, 19. Dezember, um 14:30 Uhr** im Pfarrheim.

Adventssingen – Zeit für Lieder

Wann? 22. Dezember um 16 Uhr

Wo? Ev. Kirche, Krechtinger Str. 24, Dingden

In diesem Jahr lädt der Singkreis Dingden erstmals zu einem gemeinsamen Adventssingen ein.

Ob zum Üben für das Singen unter dem heimischen Weihnachtsbaum oder zur besinnlichen Einstimmung auf die Festtage – Alle die sich aus dem Trubel der Vorweihnachtszeit zurückziehen möchten, sind herzlich WILLKOMMEN!

Für Kinder, Eltern, Großeltern und alle Interessierten gibt es bekannte Melodien zum Mitsingen, weniger bekannte Lieder zum Zuhören und neu erlernen, sowie Gedichte und eine Geschichte. Der Eintritt ist frei!

 **Ökumenische Abendgebete im Advent**
Seit vielen Jahren treffen sich evangelische und katholische Christen unserer Kirchengemeinden zu ökumenischen Abendgebeten in der Adventszeit.
Letzter Termin:

Freitag, 21. Dezember, um 19:30 Uhr in der Kapelle des St. Josef-Hauses



Die Kollekte ist für die Aufgaben in unserer Pfarrei bestimmt.

Weihnachtsgruß für unsere älteren Schwestern und Brüder,

die nicht mehr zu unseren Gottesdiensten kommen können.

Wir wollen anknüpfen an die „Kerzenaktion“ zu Ostern und Sie alle um ihre Mithilfe bitten. Da jeder von uns mitverantwortlich ist für eine lebendige Gemeinde, die auch die im Blick hat, die aus Alters- oder auch Krankheitsgründen nicht mehr an unseren Gottesdiensten in der Kirche teilnehmen können, bitten wir Sie herzlich um Ihre Achtsamkeit. Sie finden in unserer Kirche einen Tisch mit Weihnachtsgrußkarten und Abreißkalendern mit guten Gedanken für jeden Tag im Jahr 2019. Bitte nehmen Sie für diese Gemeindemitglieder aus Ihrer Familie, evtl. auch Nachbarschaft, je eine Karte und einen Kalender mit. Sollte der Weihnachtsgruß doppelt ankommen, legen Sie ihn einfach zurück auf den Tisch in der Kirche. Vielen Dank!

Der Gemeindeausschuss St. Pankratius

Lokaler Pastoralplan für Maria Frieden ist fertig:

Analyse - Fakten - Zukunftsweisendes

Pfarreien im Bistum Münster stellen sich immer wieder neu die Frage, wie sie ihre Pastoral vor Ort zukunftsfähig ausrichten können. Die Pastoralplanung im Bistum Münster systematisiert dies und nimmt sowohl die Pfarreien wie auch die Bistumsebene verbindlich in die Pflicht. Die Satzung der Pfarreiräte sieht deshalb vor, dass alle Pfarreien im Bistum Münster einen Lokalen Pastoralplan entwickeln. Dieser Pastoralplan ist ein verbindlicher Rahmen für das Gemeindeleben in allen Bereichen, an dem sich alle in den nächsten Jahren orientieren sollen. Der Pastoralplan für Maria Frieden wurde in monatelanger Arbeit und vielen Diskussionen und Gespräch durch eine Steuerungsgruppe erarbeitet. Der Pfarreirat hat das fertige Werk in seiner Sitzung am 27. November 2018 verabschiedet. Es kann auf der Homepage der Pfarrei geladen und gelesen werden. Wer keinen Internet-Zugang hat, kann das umfangreiche Papier auch in den Pfarrbüros als Ausdruck erhalten.

R. Lamers, Pfr.

Weihnachtskerzen liegen zum Verkauf in der Kirche.



Montag	8 bis 12 Uhr
Dienstag	8 bis 11 Uhr
Mittwoch	8 bis 12 Uhr
Freitag	8 bis 12 Uhr